



PODER JUDICIAL
DEL
ESTADO DE COAHUILA

"2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes"

007493

Proceso penal 504/2016

solucionado el problema que habla o que se había pedido ayuda pues aparte no recibí ningún reporte o denuncia de algún ciudadano y yo le pregunté a [REDACTED] que era lo que pasaba pero solo me decía que nada solo veía que andaba muy nervioso y fume y fume y los demás policías no me comentaron nada, pues como que no me tomaban mucho en cuenta y se dirigían más con el director, supe por comentarios que hablan derrumbado más casas pero no lo vi cuando paso, hasta después vi que varias casas de la ciudad estaban derrumbadas pero no vi quien las tumbo y como lo mencione conmigo no se acercó nadie a denunciar, además en los días siguientes le seguí diciéndole al director que se iba a hacer y no me decía nada, desconozco si él le haya dicho al alcalde pues ya no me comentó nada solo lo que si supe es que casi frente a la casa del alcalde estaba una casa de las que tumbaron y hasta donde supe por comentarios él se dio cuenta de eso pero ya no se que haya hecho al respecto, pues en esos mismos días el alcalde nos citó a una junta de cabildo en el que se tocó el tema de lo que estaba pasando en Allende, estaba el alcalde, el secretario de ayuntamiento que no recuerdo su nombre, el encargado de protección civil del que tampoco recuerdo el nombre, el director de la policía [REDACTED] y yo, no éramos muchos, solo poca gente y el alcalde comentaba al respecto lo que pasaba en la ciudad, pero nunca dijo si iba a pedir apoyo o ya le había avisado a alguien de lo que estaba pasando, solo nos preguntó si ya sabíamos lo que estaba pasando le dijimos que sí, y yo le dije que porque él siendo el jefe directo de la ciudad, la mayor autoridad, no podía apoyar a los militares o al gobierno estatal o federal ya que le explique que nosotros no contábamos con el armamento o recursos para hacer frente a esa gente, que nos ayudara y ayudara al pueblo, pero él no me dijo nada, no tomó cuenta mi opinión y nadie más dijo nada, de hecho la junta solo duró como unos diez minutos, no firmamos nada donde quedara asentado lo de la junta y la verdad el alcalde se le veía sin la intención de hacer nada al respecto y tocó el tema de manera muy general y no dijo siquiera las acciones que iba a tomar diciendo solamente que era algo que a él no le correspondía hacer o intervenir y que eran otras autoridades las que debían tomar acciones y se dio por terminada la junta pero no quedamos en nada e igualmente el director de la policía va no me dijo nada solo que no anduviera diciendo nada que mejor cuidara mis palabras porque me podía meter en problemas...";

LA
FE
DE
O G
CO

en el mismo tenor obra la declaración testimonial de [REDACTED] rendida en fecha 12 de agosto de 2016, ante la autoridad indagadora manifestó lo siguiente:

"...Quiero señalar que yo anteriormente ya había rendido una declaración en relación a los hechos que ocurrieron en la ciudad de Allende los días 18, 19 y 20 de marzo del año 2011, pero la verdad por temor a mi persona o a mi familia he estado omitiendo una información la cual creo yo que es importante, es el caso que recuerdo que el día 20 de Marzo del año 2011, aproximadamente a las 21:00 horas, yo andaba comprando despensa en el negocio que se llama [REDACTED] el cual está ubicado en la calle [REDACTED] frente a un

Proceso penal 504/2016

██████████ en el centro de esta ciudad, y al dirigirme a mi casa la cual estaba ubicada ██████████
██████████ en el centro de esta ciudad sin recordar el número, y al ir circulando en una unidad de la comandancia de la municipal la cual no trae logotipos y por eso yo la usaba, por la calle de ██████████ y antes de llegar a la esquina de la calle ██████████ me di cuenta que justo en esta esquina en una casa de la familia de los ██████████ estaban varios vehículos y un portón de la casa que estaba ubicado sobre la calle ██████████ estaba tirado va que como que una de las camionetas que estaba estacionada acababa de chocar con este portón y lo tumbaron y vi a varias personas civiles armadas alguno de ellos encapuchados y otros no, por lo que me asuste y baje la velocidad y pude ver que entre la gente armada se encontraba una persona apodada ██████████ de nombre ██████████ a quien conocía de vista porque era una de las personas que andaba con los zetas aquí en Allende, entonces va estando yo justo en la esquina, di vuelta por la calle de ██████████ para ver qué era lo que pasaba en la casa donde había mucha gente armada y trocas estacionadas, y al dar vuelta por esta calle, es decir por la calle de ██████████ puede ver había más trocas estacionados e incluso había dos unidades de la policía municipal y vi a dos policías municipales pero no recuerdo quienes eran, va que estos se encontraban con más gentes armadas, justo en esos momentos me doy cuenta que de la casa sacaban a un pareja a los que tampoco pude ver bien y los sacaban, como que llevándoselos a la fuerza para de inmediato subirlos a uno de los vehículos que estaba estacionados, pero me imagino que estas personas pudieron haber sido ██████████ y la señora ██████████ va que ellos vivían en esa casa, por lo que yo seguí circulando por la calle de ██████████ va que me puse a pensar de que si yo intentaba detenerlos me iban a hacer daño, aparte de que yo no andaba armado, metros más adelante pero por la acera de enfrente de la casa ██████████ sobre la misma calle de ██████████ se encuentra la casa de ██████████ que en aquel entonces era el alcalde ██████████
██████████ y justo afuera de la casa del alcalde, ahí se encontraba el y pude ver como que estaba hablando por celular al mismo tiempo que estaba volteado a ver todo lo que estaba pasando en la casa ██████████ yo opte por seguir derecho circulando por la calle de ██████████ va que mejor decidí irme a mi casa porque me dio temor de que tal vez las personas armadas me hayan visto de que fui testigo de lo que paso y no me fueran hacer daño, por lo que al ir manejando en esos momentos decidí marcarle de mi celular al Director de Seguridad Pública Municipal ██████████ a quien también lo conocíamos como ██████████ para avisarle lo que acababa de ver, después de que me contesta le platico lo que acabo de narrar y este recuerdo muy bien que me contesto " tu no hagas pedito, hasta pendejo, porque si no también a ti te van a llevar" y en eso me colgó, entonces ya estando en mi casa me acorde de lo que nos había comentado el director, ya que recuerdo que el día 15 de MARZO del año 2011, aproximadamente entre seis y media o siete de la tarde ██████████

SE
DE PRIME
JUDICIA
C



PODER JUDICIAL
DEL
ESTADO DE COAHUILA

"2016, Año de la Lucha Contra la Diabetes"

007494

Proceso penal 504/2016

nos juntó a todos y nos dijo que el pedo se iba a poner bien cabron que por que él y el alcalde [REDACTED] hablan tenido una junta con los zetas, pero no especifico con quien de esas gentes y que los zetas le hablan dicho que se iba a hacer un desmadre en la ciudad que para que nosotros estuviéramos enterados y que cuando eso llegara a pasar no fuéramos a intervenir o nos iba a cargar la verga a nosotros también, entonces yo pensaba si el alcalde consentía eso que era la máxima autoridad en la ciudad, que podíamos hacer nosotros, ya después de esto conforme fueron pasando los días me di cuenta de que hablan destruido varias casas en la ciudad y que varias personas se encontraban desaparecidas casi todos pura familia [REDACTED] o personas que havan tenido algo que ver con ellos, que por que hablan tenido problemas con los zetas, eso es lo que se comentaba en el pueblo, por ultimo quiero señalar que toda esta información la habia omitido por que como lo vuelvo a señalar tenia temor de hacerla saber por lo que me fuera a pasar ya que yo no quiero tener problemas con ninguna de estar personas, aparte de que en su momento no podíamos enfrentar a los zetas porque nosotros como policías municipales no andábamos armados...";

lo que se correlaciona con la DECLARACIÓN TESTIMONIAL de [REDACTED]

[REDACTED] rendida ante el Agente Investigador en fecha 12 de octubre de 2016, manifestando que:

...y en relación a los hechos que se investigan ocurridos en esta ciudad de Allende, Coahuila, quiero señalar que de los hechos yo me enteré hasta el día domingo veinte de marzo de dos mil once, ya que recibí una llamada por teléfono del [REDACTED] quien me comentó que había una balacera frente a su casa, de hecho por el teléfono pude darme de los disparos, pues se alcanzaban a escuchar, estos sería aproximadamente entre siete y ocho de la noche de ese día, recuerdo que se corto la llamada y después pude comunicarme nuevamente con el [REDACTED] me dijo que estaba resguardado con su familia en su casa, y así las cosas, yo hice lo propio en mi domicilio y me resguarde con mi familia, mas tarde como a las diez de la noche de ese mismo día me volvió a llamar por teléfono el [REDACTED] y me dijo que suspendiera el evento que se tenía celebrado para el día siguiente lunes, con motivo del natalicio de Benito Juárez, y es cuando me comentó si mal no recuerdo que se estaban llevando a la [REDACTED] yo no le pregunté porque decía eso o porque lo decía lo que me preocupaba era lo que me había dicho que suspendiera el evento, pues me dio temor por lo que estaba pasando y lo que me había comentado, pues no sabía bien que era lo que estaba pasando en ese momento y me apuraba el hecho de ir a suspender el evento, por lo que al día siguiente me presenté en la plaza principal de la ciudad donde se iba a llevar el evento cívico, serían como las siete de la mañana y la poca gente que iba llegando le pedí que se retirara del lugar, posteriormente me dirigí a la presidencia habia personal laborando pero hasta donde recuerdo no se dio ninguna indicación de que suspendieran labores, por lo que después opté por retirarme a mi domicilio para estar con mi familia y que todo estuviera